

Réunion de l'Equipe d'Animation Pastorale
25 mai 2025

Présents :

P. Tanneguy de Saint-Martin ; P. Jean Doret Julien ; Stanislas-Xavier Azzis ; Camille de Boiscuillé ; Yvonne Hascoët ; Jean-Baptiste Naudin ; Frédérique Reynouard (Pastorale)

Invitée : Jeanne Chiron (Liturgie)

Après un temps de prière le P. Tanneguy ouvre la réunion en se réjouissant de voir enfin l'équipe au complet – ou presque : il manque le (ou la) représentant(e) de la Diaconie... elle ne sera cohérente qu'avec ce troisième élément (Pastorale, Liturgie et Diaconie représentant les vertus cardinales sur lesquelles s'appuie une communauté chrétienne).

Un temps d'échange permet à chacun de mieux connaître le parcours spirituel des autres membres de l'équipe, dont le curé rappelle qu'elle est *organe de réflexion et de prospective*

Il précise son objectif à court terme : la compléter par un Conseil pastoral, territorial celui-ci, composé de sensibilités des différents clochers, et un Conseil des Affaires Economiques.

Deux points réclament une attention urgente : informer sur la constitution de l'EAP, et constituer un organigramme de la Paroisse (pour le moment à usage interne, mais à rendre très vite public, affiché dans les églises)

o Bilan du *mois de Marie*.

L'équipe des pardons et des chapelles nécessiterait d'être renforcée pour préparer ce mois dans les chapelles de la Presqu'île.

Une plus grande ouverture des chapelles serait nécessaire pour éviter la tentation d'utilisation non-culturelle par les communes et/ou les associations

Proposition de participer plus largement à la *Nuit des Eglises*, entre le 22 juin et le 9 juillet (jusqu'ici, Telgruc est le seul clocher qui fasse quelque chose) ; annonce à insérer dans le *Vent*, et en fonction des réponses, prendre contact avec les responsables de chaque site pour établir un calendrier.

o Bilan de la session *Pasteur selon mon cœur*.

L'accent a été mis pendant toute la session sur l'importance, pour l'équipe d'animation, d'avoir une vision **prospective** de la Paroisse : que sera-t-elle à 1 an, 5 ans, 10 ans ? Pour cela, on a fait dessiner une image de la paroisse...

Les orientations essentielles s'appuient sur cinq points :

- la vie fraternelle, à construire pour construire la Paroisse
- la vie de prière et la relation à Dieu, la liturgie
- la formation, à deux niveaux :
 - des leaders
 - de l'ensemble de la Paroisse
- la diaconie et le service du prochain
- l'évangélisation

○ Quelques pistes à explorer rapidement : ouverture sur le monde extérieur

- ◆ dès le mois de juin, travailler sur la rentrée paroissiale ; comment accueillir dans la paroisse. Les **scolaires**, les élèves de l'**Ecole Navale** sont là dès la fin du mois d'août, il faut donc prévoir un temps d'accueil des nouveaux arrivants dès le début de septembre.
- ◆ accueillir plus tard les *jeunes retraités* qui s'établissent sur le territoire, à temps partiel en général ; organiser la **rentrée paroissiale** sous forme d'une journée pour la paroisse ?
- ◆ constituer et développer une **équipe d'accueil tous les dimanches**. Identifiable (badges ? Echarpe?), et qui fasse un véritable accueil : saluer les gens, engager un échange avec les inconnus (« vous êtes de passage ? D'où venez-vous ? Vous êtes là pour quelque temps ? » etc. - sans forcer le dialogue, bien sûr...) Diriger les arrivants vers des places possibles...
- ◆ pour s'ouvrir sur l'extérieur, mais aussi pour répondre à une nécessité urgente d'information des personnes extérieures ou non à l'Église, des réunions d'information pourraient être organisées autour de thèmes concernant de plus en plus de personnes autour de nous, tels l'occultisme et l'ésotérisme, qui pourrait faire l'objet d'une journée d'information par les pères exorcistes du diocèse.
- ◆ La *Nuit des Eglises* du 22 juin au 9 juillet, et la *Nuit des Veilleurs* de l'ACAT le 24 juin : la paroisse compte 77 églises et 5 chapelles qui pourraient être ouvertes pendant cette période afin d'y organiser des soirées de prières; L'église de Telgruc est depuis longtemps la seule à répondre à cet appel, organisant la soirée autour d'un temps de prière, d'un temps explicatif sur les statues, et les chants d'une chorale. Un appel peut être fait dans le *Vent de la Presqu'île* afin de recruter des personnes pouvant animer de telles soirées dans l'église ou la chapelle proche de son lieu d'habitation ; un essai qui

vaut le coup d'être tenté. Avec une marche de nuit pour les jeunes ? Elle pourrait avoir lieu à la chapelle St Hernot, afin de bénéficier de la présence potentielle des nombreux randonneurs logeant dans le gîte en face de la chapelle. Le thème retenu cette année par l'ACAT est l'emprise.

◆ nous reparlons des randos spirituelles organisées il y a 10 ans. Elles ne pourront reprendre – ce qui serait intéressant – qu'à condition d'une équipe pour les prendre en charge (sous l'aspect randonnée, **et** sous l'aspect spirituel)

◆ la Pastorale des jeunes va tenter de convier les jeunes, moins sollicités en cette fin d'année scolaire, à une de ces soirées, en y ajoutant une petite marche pèlerinage. Ils pourraient avoir trouvé un lieu pour leur aumônerie : la chapelle St Laurent de Tal ar Groaz, bénéficiant ainsi d'un grand espace extérieur en herbe, d'une grande salle et d'une église. Les jeunes pourraient alors se réunir le samedi, 1 à 2 fois par mois, pour des après-midi festives, culturelles, sportives et religieuses. L'annonce de ce projet permettrait peut-être l'accélération des travaux de toiture que doit engager la mairie depuis plus de 2 ans.

o L'été en Presqu'île.

■ La prière : *Laudes à la mer*. Une proposition sera faite aux sœurs franciscaines, sur la presqu'île pendant les mois d'été, de participer avec nos prêtres et les paroissiens à une prière matinale sur la plage, 1 fois par semaine ; ces laudes pourraient être suivies d'un café chez les soeurs..

■ les arrivées : le Père Kishak revient pour le mois de juillet, et en août nous accueillons un prêtre du Bénin

■ les départs :

le 23 juin, à l'issue de la messe, pot pour remercier le P. Patrice Tigeot ; projet d'animation de la messe par les élèves de l'Ecole Navale.

Le 30 juin, les élèves du collège Ste Jeanne d'Arc seront conviés pour le Pardon de St Pierre et pour fêter le départ de Dominique Floc'h

■ la rentrée :

au mois de septembre ou octobre sera organisée pour les membres de l'Equipe Pastorale une journée de recollection à l'Abbaye de Landévennec.

La prochaine réunion est fixée au **mercredi 26 juin à 18h30**.